
Protokoll Sitzung des Ausschusses für Umwelt, Jugend, Soziales und Kultur der Gemeinde 
Buchholz vom 7.11.2023

Anwesende: Stephanie Menke, Christian Stooß, Anne Michelsen, Hansjörg Rohweder, Siem 
Speck 
Gast: Wolfgang Pagel

Top1: Eröffnung der Sitzung durch Vorsitzende um 19.30

Top2: Verpflichtung der Ausschussmitglieder 

Top3: Festsetzung der Tagesordnung 

Top4: Protokoll der letzten Sitzung vom 4.5.2022 wird einstimmig genehmigt 

Top5: Bericht über Gründung und 1. Treffen des Energiebeirates
Es wurden Zielsetzung, Organisation, Arbeitspakete und deren Verteilung sowie die  Rolle des
Beirates in der Gemeindearbeit erörtert. Eine Zahl von ca. 25 Buchholzer*Innen waren vor 
Ort. Folgetermine liegen vor. Einladungen folgen. 

Top6: Beratung „Retentionsflächen Goldbek“
Es wird beraten, ob Flächen zur Umsetzung der Maßnahme am Unterlauf der Goldbek für 
einen Überlauf zur Verfügung gestellt werden. Unklar ist weiterhin, ob die Maßnahme noch 
notwendig ist, da keine aktuellen und langfristigen Wasserproben vorliegen. Bedenken gibt 
es auch, inwieweit die Fläche nach der Maßnahme noch für externe Landwirtschaft zu 
nutzen ist und wie viel CO2 durch die Maßnahme freigesetzt werden könnte. Eine erneute 
Messung bzgl. Phosphatwerte im See sowie eine Einschätzung einer CO2 Freisetzung sollte 
durchgeführt werden, bevor eine Zustimmung erfolgen kann, da die letzte Messung 2017 
erfolgt ist; Wofgang Pagel hatte dies allerdings schon an entsprechender Stelle angefragt mit 
der Antwort, dass eine erneute Messung nicht durchgeführt wird.
Abstimmung/Empfehlung für die Gemeindevertretung:
„Soll die oben beschriebene Maßnahme zur Reduzierung des Phosphateintrags (ohne 
weitere Messung) in den See empfohlen werden“:

– 4 Nein - Stimmen
– 2 Enthaltungen

Top7: Bericht über die Biodiversität (Blühflächen)
A. Löding und C. Stooß sähen im Frühjahr 2024 ca. 2.500qm Blühstreifen möglichst im 
sichtbaren Bereich. Ein Feldrundgang mit den Landwirten soll im Jahr 2024 erneut 
stattfinden. Eine Einladung erfolgt frühzeitig. 

Top8 Verschiedenes:

- Idee der Dorf App wurde angesprochen – erste Tests mit der App „Dorffunk“ vom 
Frauenhofer Institut laufen. 

- Verbesserung der Verkehr - und Parksituation in den Sommermonaten wird 
erarbeitet. 



- Aufstellen einer Ladesäule am Kindergarten wird ab 2025 Pflicht (GEIG). Diese könnte 
Trave Netz kostenneutral zur Verfügung stellen. Alternativ kann eine Ladesäule selbst 
durch die Gemeinde aufgestellt und auch mit PV-Strom aus dem Kindergarten 
betrieben werden. Dies kann langfristig für die Gemeinde sehr sinnvoll sein. Dafür 
liegen ein erstes Angebot und eine Rentabilitätsrechnung vor. Dies ist eine ernsthafte 
Alternative, die geprüft wird, insbesondere die elektrischen Anschlussmöglichkeiten. 

Die Sitzung wurde um 21:11h geschlossen. 

1. Vorsitzende                                                            Protokollführer: 
Stephanie Menke                                                    S. Speck                                                 


